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التعليم المدمج في ظل جائحة كورونا من وجهة نظر معلمي العلوم للمرحلة 
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of view of science teachers for the primary stage 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ملخص البحث
وجهة نظر معلمي العلوم  للمرحلة الابتدائية هدف البحث الحالي الى مدى معرفة التعليم المدمج من 

المنهج الوصفي التحليلي ، وطبقت اداة الاستبيان على عينة  ت الباحثةولتحقق هدف البحث اعتمد
( معلما ومعلمة  لمادة العلوم موزعين على مدارس مختلفة لمديرية  40عشوائية اذ بلغ قوامها )

( وفق مقياس ليكرت الثلاثي  19ستبانة مللفة من )تربية ديالى/   قضاء بعقوبة ، تم أعداد ألا
%( طبقت في الفصل 87للاستجابات )نعم ،احيانا ،كلا ( بعد التحقق من صدق وثباتها ،اذ بلغ  ) 

م، وبعد جمع البيانات وتحليلها اظهرت النتائج ضعف التعليم  2021-2020الدراسي الثاني لللعام 
ة ،وفي ضوء نتائج البحث الحالي توصي الباحثة بالتأكيد على المدمج لدى معلمي المرحلة الابتدائي

تدريب المعلمين المرحلة الابتدائية على مهارات تطبيق التعليم المدمج ،وضرورة اهتمام وزارة 
التربية بتشجيع وحث المعلمين في بناء برامج التعليمية المحوسبة المعتمدة على التعليم المدمج 

 ور باهمية التعليم المدمج لتحقيق نواتج ايجابية للعملية التعليمية التعلمية. ،وكذلك توعية اولياء الام
  

Abstract 
 The current research aim is to highlight the extent of knowledge of blended 
learning from the point of view of science teachers for the primary stage. To 
the achieve the aim of the research ,the descriptive analytical approach was 

adopted .The questionnaire tool was applied to random sample of (40) 
science teachers  distributed among different schools of Diyala Province  , 

after verifying the validity and stability (0.87) ,and was applied in the second 
semester of the year 2020-2021. Then, the data collection and analysis 

showed that degree of the reality of blended learning among primary school 
teachers came at and requirements and conditions required to implement 

blended learning in schools. And also know a role of the teacher and learner 
in in the educational field .And making parents aware of its importance to 

achieve advantages of the educational process. 
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